

Un militant ouvrier révolutionnaire n'est pas seulement un militant qui connaît le programme transitoire, c'est aussi professionnellement un bon ouvrier qui connaît la psychologie de son milieu de travail, et que ses camarades de travail reconnaissent pleinement pour un des leurs.

C) La Structure de la direction du Parti ne correspond plus à nos tâches présentes.

Le "Comité Directeur" a été conçu et composé pour une période où notre existence était devenue plus que précieuse, et où nous devions conquérir contre l'offensive calomnieuse de la bourgeoisie et des stalinienens un minimum de légalité. C'est pourquoi nous avons mis en avant des camarades que la répression nazie et vichyssoise avaient particulièrement atteints. Mais la bourgeoisie n'a pu faire malgré notre timidité, le procès sur le thème de "l'hitléro-trotskyisme". Il est vraisemblable (en dehors de la calomnie stalinienne qui ira croissant) que les coups qui nous seront portés seront dirigés explicitement contre notre programme et notre activité révolutionnaires; ce qui d'ailleurs nécessitera l'emploi d'une gamme étendue de calomnies. Nous devons donc :

- d'une part, en raison des tâches présentes inscrites dans le cadre de la démocratie bourgeoise, élargir sérieusement notre direction légale, et faire coïncider dans toute la mesure du possible les tâches officielles et les tâches réelles; lorsque la répression nous frappera nous aurons plus gagné à nous être découverts pour utiliser toutes les possibilités qu'à nous être camouflés dans le seul but d'éviter les coups

- d'autre part prévoir dès maintenant une direction de "rechange" dont on essaiera de préserver l'incognito au maximum. Mais nos efforts devront porter surtout et immédiatement sur les mesures de préservation et de protection ... des camarades dirigeants qui seront en danger. Nous ne devons plus maintenant nous offrir aux coups pour enrayer une offensive calomnieuse, mais surtout pour préserver le plus possible les cadres révolutionnaires déjà si maigres. En conséquence nous proposons les mesures suivantes :

- a) La disparition en nom et en fait du Comité Directeur.
- b) Son remplacement par un Comité Central (aucun lecteur de la Vérité ne s'étonnera sérieusement de la substitution des noms) qui comprendra officiellement au moins 6 membres, lesquels pourront tous apparaître publiquement comme membres du CC du P.C.I; et le seront effectivement.
- c) La disparition de secrétariat général dans sa conception actuelle (SG aux affaires extérieures) il ne peut y avoir maintenant d'autre secrétariat général du Parti que le secrétariat politique.
- d) La désignation immédiate d'une direction de secours qui sera laissée dans l'ombre le plus possible; elle sera choisie d'une part en fonction de nécessités politiques, d'autre part en fonction d'empêchements réels pour ses membres à militer légalement. Ces camarades interviendront le moins possible et en aucun cas comme dirigeants de l'organisation.
- f) La mise au point immédiate et minutieuse d'un plan technique de sécurité pour les camarades. Eviter autant que possible l'immobilisation de nos dirigeants dans les prisons - quand cela ne serait que leur "subtilisation" pure et simple par les stalinienens.